Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera ceusé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à FIRMIN H. PROULX; Rédacteur-Propriétaire.



Gérant:

Hector A. Proulx.

Tout co qui concerno les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à êtro publices dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Proulx, Gérant.

ANNONCES:

Première insertion.....10 centins par ligne Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne Pour annonce à long terme, conditions libé-

Coux qui désirent s'adressor tout particulidement aux cultivateurs pour la vente de terres instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoucer dans ce journal.

ABONNEMENT:)

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT \$1 PAR AN

\$1 PAR AN

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine: La colonisation au Lac St-Jean; ce qu'en pense notre confrère du Courrier de St-Hyacinthe,—La dénudation rapide des forêts aux Etats-Unis.—Avis au pèlerins de la Pointe-au-Père, près de Rimouski.—Dictionnaire généalogique des familles Canadiennes, par M. l'abbé G. Tanguay.
—Nécrologie : Feu l'honorable M. Jean-Charles Chapais, 66nateur et membre du Conseil privé du Canada.

Causerie Agricole : Ensilage des fourrages verts.

Sujets divers: Destruction des plantes nuisibles.-La pomme de terre pour la volaille.-Apiculture : Manière de nourrir les abeilles.

Choses et autres : Culture du tournesol (soleil).-La ponte des poules.-L'eau à donner aux poules.

Recettes: Moyen de préserver le fer de la rouille.-Remède pour guérir les moutons empoisonnés.

A nos abonnés.—Suivant les règles d'abonnement à la Gazette des Campagnes nous ferons remarquer qu'on ne peut en cesser l'abonnement sans avoir donné par écrit, un mois avant l'expiration de l'abonnement, de l'intention de le faire, et pour cela il fant avoir préalablement payé les arrérages d'abonnement, s'il y en a. On ne s'abonne pas moins que pour un an à la Gazette des Campagnes.

Prime offerte à nos abonnés.—Comme la nouvelle année de la Gazette des Campagnes (23e année) commencera au mois d'août, pour la plupart de nos abounés, ceux qui nous feront parvenir le prix d'abonnement jusqu'au 1er août 1886, y compris les arrérages, recevrent en prime le volume suivant qui peut être d'une grande utilité aux cultivateurs et à ceux qui gardent des chevaux: "LE PARFAIT MARECHAL EXPERT MO-

Cette offre de prime ne vaudra que pour les mois de juillet et août.

Le gérant de la Gazette des Campagnes, Hector A. Proulx offre en vente des volumes de littérature très intéressante. Voir son annonce au No 41 de la Gazette des Campagnes.

REVUE DE LA SEMAINE

La colonisation au Lac St-Jean.—Notre confrère du Courrier de St-Hyacinthe attire de nouveau l'attention de nos gouvernants sur la nécessité d'aider au para chèvement du chemin de fer en voie de construction, conduisant au lae St-Jean. Personne plus que notre honorable coufrère n'est en position de mieux counaître l'importance qu'il y a de pousser activement et promptement à la co'onisation des fertiles vallées du Lac St-Jean qu'il y a parcourues lui-même dans tous les sens et à l'égard desquelles il a publié une intéressante brochure, il ya quelques années.

Voici ce que nous lisons dans le Courrier de St-Hya? cinthe, sous le titre " Le Saguenay : "

"La nouvelle nous arrive que Son Honneur le Lieutenant-Gouverneur Masson aurait manifesté l'intention de visiter une partie du territoire du Saguenay. et de se rendre jusqu'au lac St-Jean, en compagnie de plusieurs membres de son cabinet.

· Nous espérons que la nouvelle se confirmera, car souvent on a vanté et avec raison la fertilité de ce vaste domaine. De Chicoutimi à Normandin, et audéjà, il y a des terres en quantité et qui n'attendent que l'arrivée du colon pour produire des moissons abordantes.

Dans cette belle région il y a aussi une population vigoureuse, intelligente, que nous avons eu le plaisir de visiter, il y a quelques annoss, mais à laquelle il manque une chose pour la rendre prospère et faire du territoire qu'elle habite une des zones agricoles les plus importantes de notre province. Il lui manque une voie ferrée pour l'écoulement de ses produits. De St-Félicien, situé à l'extrémité du lac St-Jean, à Chicoutimi ou à la Baie des Ha ha, la distance est de trente lieues. Ces deux derniers endroits étant les sculs ports d'expédition, il s'ensuit que les cultivateurs de Saint Félicien ou du township Normandin qui est encore plus éloigné, se trouvent dans l'impossibilité d'exporter le surplus de leurs récoltes. Quel gain peut